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1年生探究の時間集中授業（１月 22日） 
21 日から 22 日にかけては、本来ならば栂池高原でスキー・

スノーボード教室を楽しんでいる予定だった１年生ですが、

前号でお知らせしたとおり、貴重な宿泊行事はコロナ禍の影

響もあって中止に。代わりに通常授業となりましたが、22 日

の午後４～６時限の時間を総合的な探究の時間に充てて、集

中的に個々の探究を進めることにしました。「活動場所は各自

で必要に応じて決める」と

いうことで、校内のＨＲ教

室やＬＬ教室、図書館、校外に出て現地調査を行ったり市立図書

館で調べものをしたりと、活動範囲の広い、そして自由度の高い

時間となりました。今年の１年生の課題探究は「目指せ！探究

You Tuber！」、１年間の探究活動のまとめを動画にして発表する

のが最終目標です。評価の観点も具体的に示されて、それぞれの

「問い」に対して考察が深まった時間になったことと思います。 

KDDI共創プロジェクト成果発表会（１月 23日） 
今年度、KDDI との共創プロジェクトで本校が応募した企画「情

報デザインの視点を取り入れて、学校のＨＰ等の情報発信ツール

を生徒が主体的に作成・運営し、効果的な情報発信とＨＰ等の一

層の充実を図っていく」が採択されたことは以前報告しました。

実際にこのプロジェクトが動き出したのは８月からでしたが、そ

れから半年間、まさに生徒が主体となって精力的にＨＰ刷新の検

討を進めてきました。二週間に一回程度の割合で行われてきた会

議では、具体的な提案は全て生徒から。資料の作成や提案の内容

も、回を追うごとに簡潔で分かりやすく、中身の濃いものになっていき、「短い期間でよくぞここ

まで」というところまで到達したのではと思います。23 日の午前中には、その成果発表会（県教委

主催）がオンラインで行われました。生徒の発表の一部を抜き出してみます。「今回、松本深志高

校のホームページを刷新するにあたって、僕たちが目指したことは、三つです。①生徒が主体とな

ってコンテンツを作ること、②完成したのち生徒が主体となっ

て発信が出来ること、③その発信が持続可能であること。KDDI

やエイブルデザインの方との定例会は１〜２週間に一回のペ

ースで行いました。５年後 10 年後のことを見据え、今後後輩

が運営を行っていけるように、持続可能な仕組みを整えるべく、

運営ガイドラインも作成していきました。その中で痛感したの

は、運営に関して言えば、自分たちにしかできないというのは

12月 25日に行われた四者による定例会 



二流、下手したらそれ以下の考え方なんだなぁということでし

た。今後の見通しですが３月下旬には新しいＨＰをリリースす

る予定です。プロジェクトを通して、僕たちはそれぞれの視点

で、唯一無二の学びを得ることができました。普通の高校生活

では経験できないことがたくさんありました。ＨＰが完成に近

づくにつれ、自分たちの成長を感じる半年でした。このような

経験は、KDDI 株式会社の皆さん、ＨＰを制作してくださったエ

イブルデザインの皆さん、また、生徒の活動を熱心に応援してくださった深志高校の先生方のお力

添えがあって初めてできたものです。まだまだ最後まで貪欲に学びを進めていきたいと思いますの

で、どうぞよろしくお願いします」ＨＰのコンセプトを「深志らしさ（伝統性、独創性、力強さ）」

として、生徒自らの手で深志の魅力を発信していきたいという意気込みが、プロジェクトをここま

で強力に牽引してきました。（生徒の主なメンバーは、２年生：清水くん、佐藤くん、宮沢くん、

１年生：髙橋くん、松本恵さん、松本侑くん、三井さん、浦野くん、白澤さん、松村さん、矢島さ

ん）メインターゲットは中学生、キャッチフレーズは「志、深く」。新ＨＰをどうぞお楽しみに。 

県議会議員と高校生との意見交換会（１月 25日） 
今年で４回目となる県議会議員と高校生との意見交換会。今年は

コロナ対策のためにオンラインによる開催

となりました。県下各地から手を上げて参加

した 18名の高校生と 12名の県議の皆さんが

６班に分かれて、夢について、政治や議会に

望むこと、高校再編に望むこと、今後取り組みたいこと等について懇談しま

した。本校からは１年の高橋くんが参加、難しい進行役を見事に務めました。 

その他の話題をいくつか 
★ 全国高校スケート大会は 21 日から長野市で行われ、２年の戸田く

んは男子 5000ｍで 11 位、１万ｍで 10 位という成績でした。また、17

日から飯山市で開催されたスキー県大会では、２年

の根津さんが女子５㎞クラシカルと５㎞フリーで健

闘し、２月の全国大会への出場権を獲得しました。 

★ 国公立大学の個別試験の出願受付は５日まで。目

標が定まれば、後はとことん人事を尽くすのみです。 
 

 今週の予定（１･２年通常授業、３年後期特編授業） 

日 曜日 行  事  等 その他(主に校長動向) 

 １ 月 学年会  

 ２ 火 節分 中信地区校長会 

 ３ 水 立春 校長会将来像研究専門委員会 

 ４ 木  コロナ禍における組織マネジメント 

 ５ 金 特①②③金④⑤⑥  

 ６ 土 模試（１・２年） ＷＷＬ運営指導委員会 

 ７ 日   

 ８ 月 学年会  

 


